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Gemeinde Sehlde 

 

 

P r o t o k o l l  

Ju Sehl/006 

 
über die öffentliche Sitzung des Jugend- und Kulturausschusses 

der Gemeinde Sehlde 
am Mittwoch, den 07.11.2018, von 19:00 Uhr bis 20:40 Uhr 

im Dorfgemeinschaftsraum, Birkenweg, 38279 Sehlde 
 
 
 
 
Anwesend: 

Ausschussvorsitzende/r 
Scheuvens, Regina  

Ratsmitglieder 
Becker, Wiebke  
Bösselmann, Angela  
Lorek, Andreas  

Bürgervertreter/in 
Baumann, Carsten  
Drozdz, Marius  

Sonstige Teilnehmer 
Scheuvens, Michael  

Protokollführer(in) 
Derer, Sebastian  
 
 
Abwesend: 

Ratsmitglieder 
Schadler, Michael kurzfristig entschuldigt 
 
 
 
 
 
Öffentliche Sitzung 
Beginn:  19:00 Uhr 
Ende:  20:40 Uhr 
 
Nichtöffentliche Sitzung 
Beginn:   Uhr 
Ende:   Uhr 
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Öffentlicher Teil 

 

 
 1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der Be-

schlussfähigkeit und der Tagesordnung des Ausschusses für Jugend und Kul-
tur. 

 
AV Scheuvens begrüßte alle Anwesenden und stellte die ordnungsgemäße Ladung, die Tages-
ordnung, sowie die Beschlussfähigkeit des Ausschusses fest. 
 
 
 2. Genehmigung des Protokolls über die 5. Sitzung des Ausschusses für Jugend 

und Kultur vom 30.05.2018 

 
BS: -einstimmig beschlossen- 
 
 
 3. Einwohnerfragestunde 

 
 3.1. Einwohnerfragestunde; hier: Aktivitäten für Jugendliche in der Gemeinde 

 
Herr Scheuvens fragte an, wie weit der Ausschuss mit seinen Planungen sei, Jugendliche im 
Gemeindegebiet gezielt mit Angeboten anzusprechen 
 
AV Scheuvens antwortete, dass es eine Anfrage von einigen Jugendlichen gebe, die Container 
am Sportplatz wieder als Jugendraum nutzbar zu machen. 
 
In der Anschließenden Diskussion wurden die Pro und Kontra Positionen zur Reaktivierung der 
Container erörtert und um die Frage erweitert, was Jugendliche interessiert. 
 
AV Scheuvens wies darauf hin, dass RM Schadler plant, sich mit den Jugendlichen zusammen-
zusetzten, um ihre Interessen und Motivationen rund um die Nutzung eines Jugendraumes zu 
erörtern 
 
Im weiteren Verlauf der Diskussion einigte sich der Ausschuss darauf, die Ergebnisse des Zu-
sammentreffens abzuwarten. Darüber hinaus verständigten sich die Ausschussmitglieder da-
rauf, sich im kommenden Jahr mit einem Projekt rund um das Thema: „Was interessiert Ju-
gendliche?“ zu beschäftigen. 
 
 
 4. Rückblick auf die Arbeit 2018 

 
AV Scheuvens zählte die Aktivitäten des Ausschusses in 2018 auf: 
 

- Es fanden 3 Sitzungen des Ausschusses statt. 
- Das Projekt Mitfahrbank wurde umgesetzt 
- Es fanden zwei Vorträge der Vortragsreihe im Dorfgemeinschaftsraum statt 
- Der Fotowettbewerb wurde gestartet 
- Es fand am 30.10. der Lampionumzug gemeinsam mit der GS Sehlde statt. 

 
Eine Mitfahrbank wurde in Sehlde in Fahrtrichtung Ringelheim aufgestellt und eine Rückfahr-
bank in Ringelheim gemeinsam mit dem Bürgerverein Ringelheim vor der Sparkasse ergänzt. 
Außerdem wurde besprochen, dass eine Evaluierung des Projektes erfolgen soll und eine Wei-
terentwicklung angedacht ist. Dies könnte durch die Nutzung einer speziellen App oder auch 
durch die Vernetzung mit dem Verein „Vielfalt Innerstetal“ erfolgen. Hierzu wird noch überlegt, 
den 1. Vorsitzenden des Vereines, Herrn Lingner, in die nächste Ausschusssitzung einzuladen. 



Seite 3 

Des Weiteren wurde thematisiert, dass einige Bürger den offenen Abfalleimer an der Bank als 
störend empfinden würden, da dieser meist nur mit Hundekotbeuteln gefüllt sei und diese dort 
lange liegen würden. 
Der Ausschuss machte den Vorschlag, über den BGM den Gemeindearbeiter anzuweisen, den 
Eimer regelmäßiger zu leeren.  
 
Zu der Vortragsreihe wurde ergänzt, dass der 1. Vortrag von Herrn Maibom von ca. 80 Perso-
nen besucht wurde und der 2. Vortrag von der Polizei zur Internetsicherheit ca. 20 Gäste hatte. 
Die Vortragsreihe wird in 2019 fortgesetzt.  
 
Zum Lampionumzug wurde ergänzt, dass dieser durch den Spielmannszug aus Ringelheim 
begleitet wurde und dieser auch im kommenden Jahr wieder angesprochen werden soll. Zudem 
ist angedacht, den Umzug näher an den eigentlichen Martinstag (11.11.2019) zu legen. 
 
 
 5. Termine 2019 

 
AV Scheuvens stellte den bisherigen Terminplan des Ausschusses für 2019 vor: 
 

 30. März 2019, Ausstellung der Fotos aus dem Fotowettbewerb 2018 im DGR 
 

 25. Mai 2019, Vortrag von Herrn Maibom im DGR 
Im Mai 2019 findet ein Vorbereitungstreffen hierzu statt. Der Termin wird noch festge-
legt. 

 

 12.Juni 2019, Sitzung des Jugend- und Kulturausschusses 
 

 6 November 2019, Lampionumzug 
 
 
 6. Neue Schwerpunkte, Ziele und Inhalte des Jugend- und Kulturausschusses für 

das Jahr 2019 

 
AV Scheuvens eröffnete den Punkt mit dem Hinweis darauf, dass der Ausschuss sich, wie be-
reits angesprochen, in 2019 intensiver mit den Jugendlichen in der Gemeinde beschäftigen 
möchte. 
 
Im weiteren Verlauf der Diskussion wurde vereinbart, die Vortragsreihe fortzusetzen. Zunächst 
wird aber der Vortrag von Herrn Maibom abgewartet und erst im Anschluss ein neues Thema 
gewählt. 
 
Mit Blick auf die bevorstehende Jubiläumsfeier des Sportvereines und die damit einhergehende 
Vorstellung der bisherigen Vereins-Chronik wurde im Ausschuss beraten, daraus ein Projekt für 
das Jahr 2019 zu entwickeln. Im Rahmen von Vortragsabenden könnten auch die anderen Ver-
eine in der Gemeinde ihre Vereins-Chronik vorstellen. Hierzu erklärten sich die Ausschussmit-
glieder bereit, mit den jeweiligen Vereinen über die Interessenslage zu sprechen. 
 
Konkret wurde festgehalten: 
 
- Marius Drozdz spricht die Feuerwehr und den Musikverein an 
- RM Lorek spricht den Sportverein an 
- BGM Päsler wird über AV Scheuvens gebeten den Schützenverein anzusprechen 
- AV Scheuvens spricht den ehemaligen Männergesangsverein an 
- Carsten Baumann spricht den SPD Ortsverein an 
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 7. Detaillierte Planung des weiteren Verlaufes der Fotoausstellung 

 
AV Scheuvens wies darauf hin, dass bisher erst 12 Bewerbungen eingegangen seien und die 
Werbung noch einmal intensiviert werden müsste. 
 
Herr Baumann erklärte, dass ihm berichtet wurde, dass die Ausschreibung zu kompliziert sei 
und zu viele Vorgaben hinsichtlich der Bewerbungsunterlagen enthalte. Die würde viele potenti-
elle Interessenten abschrecken. 
 
In der anschließenden Diskussion einigte sich der Ausschuss darauf, einen weiteren Werbe-
aufruf mittels Flyer zu starten und die Voraussetzungen so minimal wie möglich zu halten. Ab-
gabetermin für die Fotos soll der 20.01.2019 sein 
 
AV Scheuvens lud das Vorbereitungsteam zu einem Arbeitstreffen am 25.01.2019 um 18:00 
Uhr zu sich nach Hause ein, um die Bewerbungen zu sichten.  
 
Für die Einladung zur Fotoausstellung am 30. März wird Anfang des Jahres ein 2. Flyer erstellt. 
 
 
 8. Mitteilungen 

 
Keine 
 
 
 9. Anfragen 

 
 9.1. Anfragen; hier: Wasserspielanlage auf dem Spielplatz "An der Innerste" 

 
RM Bösselmann fragte an, wie weit die Planungen zum Erwerb einer Wasserspiel-/ Matschan-
lage auf dem Spielplatz gekommen seien. 
 
AV Scheuvens erklärte, dass BGM Päsler ihr mitteilte, dass das Wasser in der Innersten zu 
schadstoffbelastet sei, um es zu nutzen und daher eine Wasserspielanlage, ohne einen kosten-
intensiven Frischwasserzulauf, nicht installiert werden könnte. 
 
 
 9.2. Anfrage; hier: Bemalen der Telefonverteilerkästen 

 
RM Bösselmann fragte an, wie weit die Planungen zum Bemalen / Verschönern der Telefonver-
teilerkästen im Ort seien. 
 
AV Scheuvens berichtete, dass hierbei noch keine weiteren Erkundigungen hinsichtlich der er-
forderlichen Genehmigungen eingeholt wurden. 
 
Herr Baumann erklärte, dass die Telekom eigene Richtlinien habe, nach denen das Bemalen 
der Kästen durchaus gestattet sei, solange man sich an die entsprechenden Vorgaben halte. 
Der Sprecher fuhr fort, dass er aber nicht sagen könne, inwieweit die Firma htp hier ähnliche 
Richtlinien besitzt.  
 
In der anschließenden Diskussion wurde erörtert, dass dies ein Gesamtprojekt unter der Leitung 
eines ortsansässigen Künstlers oder unter Anleitung der Sehlder Kulturinitiative werden könnte. 
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 9.3. Anfrage; hier: Blumenkästen auf der Brücke über die Innerste 

 
RM Bösselmann fragte an, wie weit die Überlegungen zur erneuten Verschönerung der Brücke 
durch Blumenkästen vorangeschritten seien. 
 
AV Scheuvens berichtete, dass es keine Blumenkästen auf der Brücke geben werde, da in der 
Vergangenheit das Straßenverkehrsamt dies als Verkehrsbehinderung eingestuft habe. Die 
Sprecherin ergänzte, dass die Gemeinde aber plane, an mehreren Orten und beginnend mit der 
Rasenfläche vor dem Spielplatz „An der Innerste“ Blumenbeete anzulegen. 
 
 
 9.4. Anfrage; hier: Projekt Land und Leute 

 
RM Bösselmann fragte an, ob es bereits eine Rückmeldung von Pastor Ohm hinsichtlich des 
Projektes „Land und Leute – Unserer Kirche im Dorf“ gebe. 
 
AV Scheuvens berichtete, dass Pastor Ohm die Unterlagen zur Verfügung gestellt wurden und 
die Gemeinde nun abwarte, ob dieser daran Interesse zeige. 
 
 
 9.5. Anfragen; hier Gemeinsame Weihnachtsfeier aller Sehlder Gruppen 

 
RM Bösselmann fragte an, wie weit die Planung der gemeinsamen Weihnachtsfeier aller Sehl-
der Gruppen vorangeschritten sei. 
 
AV Scheuvens berichtete, dass der Termin für die Feier am 15.12.2018 sei und es dafür am 
22.11.2018 ein Vorbereitungstreffen geben werde. 
 
 
 10. Einwohnerfragestunde 

 
 10.1. Einwohnerfragestunde; hier: Radweg zwischen Heere und Sehlde 

 
Herr Maibom fragte an, wie weit die Planungen zu dem geplanten Radweg zwischen Heere und 
Sehlde seien. 
 
AV Scheuvens wies darauf hin, dass Herr Maibom diese Frage bereits in einem anderen Gre-
mium gestellt habe und verwies auf die bereits getätigte Antwort von BGM Päsler, dass der An-
kauf der benötigten Grundstücke durch den LK Wolfenbüttel noch andauere. Die Sprecherin 
ergänzte, dass über die voraussichtliche Dauer keine Angabe gemacht werden könnte, da sich 
nicht alle Eigentümer kooperativ zeigen würden. 
 
 
 
 
 

Scheuvens    Derer 
Ausschussvorsitzende    Protokollführer 
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